
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Bau- und Planungausschusses der 
Gemeinde Bönebüttel 

 
am Dienstag, dem 14.11.2023 

 
im/in Gemeindezentrum (Multifunktionsraum), Sickkamp 16, 

24620 Bönebüttel 
 

 

 

Beginn: 19:31 Uhr Ende: 21:35 Uhr 

Anwesend: 

 

 Bürgermeister 

  Herr Jan Stölten 

 Ausschussvorsitzender 

  Herr Rolf Klein 

 Gemeindevertreter 

  Herr Hans-Christian Bredenkamp 

  Herr Jörg Schröder 

  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

 Bürgerliche Mitglieder 

  Frau Marion Bredenkamp 

  Herr Frank Kruse-Kummerfeld 

 Außerdem Anwesend 

  Herr Jürgen Borrmann 

  Frau Dr. Beate Jentzen 

  Frau Kaya Lia Reteike 

  Frau Frauke Stamer 

 von der Verwaltung 

  Herr Tim Stein 

 

 

Entschuldigt: 

 

 Gemeindevertreter 

  Herr Torge Minak 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 14.11.2023 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.09.2023 

  

 5.  Information über die am 12.09.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Mitteilungen 

  

 8.  Nachpflanzung von Bäumen und Baumpflege 

Vortrag Hr. Bartels, Grow Klimagärten 

  

 9.  Austausch zum weiteren Vorgehen zur Schulerweiterung, mögliche Machbarkeitsstudie 

  

 10.  Erstellung eines Kommunalen Wärmeplans für die Gemeinde Bönebüttel 

Vorlage: 0008/2023/DS 

  

 11.  Sachstandsbericht zu den Kanalreparaturen im Bereich der Dorfstraße und Plöner 

Chaussee, Bericht zur Kanalfilmung im 3. Abschnitt 

  

 12.  Verkehrssituation im Hasenredder, mögliche Verkehrsberuhigung/Fahrradstraße 

  

 13.  Beratung und Empfehlung von Gehwegreparaturen für 2024 

  

 14.  Anordnung einer Geschwindigkeitsbegrenzung im Tasdorfer Weg und Gadelander Weg 

  

 15.  Einrichtung eines Hinweisschilds am Ende des Radweges im Bönebütteler Damm 

(Stadtgrenze) 

  

 16.  Bordsteinabsenkungen im Hasenredder an den Abzweigungen zum Fasanenweg und 

Fuchsweg 

  

 17.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:31 Uhr und begrüßt die Anwesen-

den. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt, 

da sechs ordentliche Ausschussmitglieder und ein Vertretungsmitglied zugegen sind.  

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 14.11.2023 

 

Herr Bredenkamp beantragt, den Tagesordnungspunkt 14 um die Straße „Sickfurt“ zu 

ergänzen. Der Beschluss wird sodann zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Tagesordnungspunkt 14 wird um die Beratung zur Straße „Sickfurt“ erweitert.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 18-24 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.09.2023 

 

Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.09.2023 werden keine Einwände 

vorgebracht. 

 

 5 . Information über die am 12.09.2023 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet von folgenden Beschlüssen: 

 

- Empfehlung der Vergabe für die Anschaffung von Containern für die Betreute Grund-

schule, 

 

- Empfehlung der Zustimmung zur Entfernung eines Baumes im Hasenredder, 
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- Empfehlung der Zustimmung zur Umsetzung einer Straßenlaterne im Geelsand. 

 

 6 . Einwohnerfragestunde 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 7 . Mitteilungen 

 

Der Ausschussvorsitzende gibt einen Überblick über die Ergebnisse der Knickschau, die 

am 10.11.2023 stattgefunden hat. Darüber hinaus wird berichtet, dass die Arbeiten an 

den Banketten im Gadelander Weg begonnen haben. Im Bereich des Neubaugebiets Am 

Alten Schulsteig sei die Pflanzung von Bäumen erfolgt. Hinsichtlich abgestorbener Bäume 

in einem gemeindlichen Waldstück an der B 430 wird auf bestehenden Abstimmungsbe-

darf hingewiesen, der bei einem Ortstermin näher erläutert werden soll.  

 

Anschließend gibt Herr Stölten einen Hinweis, dass im Bereich des Hasenredders ein Con-

tainer für die Entsorgung von Laub aufgestellt werden wird. 

 

 8 . Nachpflanzung von Bäumen und Baumpflege 

Vortrag Hr. Bartels, Grow Klimagärten 

 

Herr Bartels von der Fa. Grow Klimagärten erhält das Wort und gibt einen Überblick über 

die Tätigkeitsbereiche des Unternehmens sowie mögliche stadtverträgliche Anpflanzun-

gen und Gestaltungsmöglichkeiten. Die Firma könne die Gemeinde im Rahmen eines 

Rahmenvertrags oder Einzelaufträgen bei einer klima- und umweltfreundlichen Bepflan-

zung unterstützen. Zu den möglichen Leistungen gehören Gesamtkonzepte, Pflanzlisten 

sowie Baumkataster. 

 

Es folgt ein Austausch zu konkreten Bedarfen für Ersatzpflanzungen und Baumpflegen an 

verschiedenen Örtlichkeiten. Das weitere Vorgehen soll im nichtöffentlichen Teil der Sit-

zung näher erörtert werden. 

 

 9 . Austausch zum weiteren Vorgehen zur Schulerweiterung, mögliche Machbar-

keitsstudie 

 

Frau Stamer erhält das Wort und gibt einen Überblick über die Aktivitäten der Arbeits-

gruppe zur Schulerweiterung. Demnach wurde dort der Bedarf für eine Machbarkeitsst u-

die identifiziert, um die konkreten Entwicklungsmöglichkeiten unter Berücksichtigung des 

Zustands der Bestandsgebäude ableiten zu können. Im Rahmen der Studie könnten ne-

ben einer Bestandsanalyse auch detailliertere Kostenschätzungen entwickelt werden.  

 

Es folgt ein Austausch zum Bedarf einer Machbarkeitsstudie, der im Ergebnis überwie-

gend bejaht wird. Sodann wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, eine Machbarkeitsstudie für verschiedene Opt i-

onen zur Erweiterung der Grundschule durchzuführen. Die Machbarkeitsstudie soll insbe-

sondere eine Analyse der bestehenden Bausubstanz, verschiedene Handlungsalternativen 

zur Erweiterung sowie eine detaillierte Kostenschätzung enthalten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 
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Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 10 . Erstellung eines Kommunalen Wärmeplans für die Gemeinde Bönebüttel 

Vorlage: 0008/2023/DS 

 

Frau Jentzen gibt einen kurzen Überblick über die Hintergründe der kommunalen Wär-

meplanung unter Berücksichtigung der vorliegenden Drucksache. 

 

Da kein Beratungsbedarf besteht, wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben.  

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Erstellung eines Kommunalen Wärmeplans 

durch ein externes Fachbüro durchzuführen.  Bis zum 31.12.2023 ist ein entsprechender 

Förderantrag im Rahmen der Kommunalrichtlinie des Bundeswirtschaftsministeriums 

(BMWK) zu stellen. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 11 . Sachstandsbericht zu den Kanalreparaturen im Bereich der Dorfstraße und 

Plöner Chaussee, Bericht zur Kanalfilmung im 3. Abschnitt  

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass der 3. Abschnitt der Kanalfilmungen u.a. im 

Bereich des Teichredders, Sandwegs und Bogenwegs in der 48. Kalenderwoche beginnt. 

Ferner erfolgt ein kurzer Bericht zu verschiedenen Sanierungsmaßnahmen im Bereich der 

Dorfstraße. Weitere Arbeiten sollen im Dezember und Januar durchgeführt werden. Der 

letzte Abschnitt der Filmung soll ebenfalls 2024 erfolgen. 

 

 12 . Verkehrssituation im Hasenredder, mögliche Verkehrsberuhi-

gung/Fahrradstraße 

 

Der Vorsitzende verliest die vorliegende Eingabe von Frau Minak, mit der die als gefähr-

lich wahrgenommene Verkehrssituation für Radfahrende im Bereich des Hasenredders 

kritisiert und die Einrichtung einer Fahrradstraße beantragt wird. 

 

Es folgt ein eingehender Austausch zu den Handlungsbedarfen und den Örtlichkeiten. Der 

Ausschuss mehrheitlich zu dem Ergebnis, dass die aktuelle Situation insbesondere auf-

grund der Zufahrt zum Neubaugebiet kritisch zu bewerten ist. Zeitgleich wird festgehal-

ten, dass der fehlende Radweg für Kinder unproblematisch sei, weil diese bis zum Alter 

von zehn Jahren auf dem Gehweg fahren dürften. 

 

Da kein weiterer Beratungsbedarf besteht, wird folgender Beschluss zur Abstimmung 

gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, bei der Verkehrsaufsicht des Kreises Plön die 

Einrichtung einer Fahrradstraße im Bereich des Hasenredders zu beantragen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 

Nein-Stimmen: 2 
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Enthaltung: 1 

 

 13 . Beratung und Empfehlung von Gehwegreparaturen für 2024 

 

Bezugnehmend auf die Schadensaufnahme im Rahmen eines gemeinsamen Ortstermins 

im Sommer erläutert der Ausschussvorsitzende, dass von Herrn Minak eine Kostenschät-

zung zur Behebung der Mängel entwickelt worden sei, das die Kosten auf ca. 75.000 Euro 

(brutto) beziffere. Auf Nachfrage erläutert Herr Stein, dass die Durchführung der Vergabe 

unter Berücksichtigung der vertraglichen Verpflichtungen durch die Verwaltung zu erfol-

gen habe. Hierfür werde ggf. ein externes Ingenieursbüro beauftragt. 

 

Es folgt ein Austausch zur möglichen Umsetzung der Reparaturen im Rahmen von Einzel- 

oder Jahresverträgen. Es wird vereinbart, dass gesondert über die Priorisierung der Re-

paraturen entschieden werden soll.  

 

Sodann wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, über die Verwaltung ein Ingenieurbüro mit der 

Durchführung des Vergabeverfahrens für die Geh- und Radwegreparaturen zu beauftra-

gen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 14 . Anordnung einer Geschwindigkeitsbegrenzung im Tasdorfer Weg und Gade-

lander Weg 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes erfolgt ein eingehender Austausch zu den Bedar-

fen für Geschwindigkeitsbegrenzungen im Bereich des Tasdorfer Wegs, Gadelander Wegs 

und des Sickfurt. Der Ausschuss kommt zu dem Ergebnis, dass in allen Bereichen eine 

Geschwindigkeitsbegrenzung befürwortet wird. Entsprechend wird folgender Beschluss 

zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, bei der Verkehrsaufsicht des Kreises Plön die 

Anordnung einer Geschwindigkeitsbegrenzung für Tempo 70 für die Straßen Tasdorfer 

Weg, Gadelander Weg und Sickfurt zu beantragen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 15 . Einrichtung eines Hinweisschilds am Ende des Radweges im Bönebütteler 

Damm (Stadtgrenze) 

 

Nach kurzer Erläuterung des Sachverhalts durch Frau Bredenkamp wird folgender Be-

schluss zur Abstimmung gegeben. 
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Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, bei der Verkehrsaufsicht des Kreises Plön die 

Aufbringung einer Fahrbahnmarkierung als Hinweis auf den endenden Radweg im Bereich 

des Bönebütteler Damms aufzubringen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 16 . Bordsteinabsenkungen im Hasenredder an den Abzweigungen zum Fasanen-

weg und Fuchsweg 

 

Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Bordsteinabsenkungen im Hasenredder an 

den Abzweigungen zum Fasanenweg und Fuchsweg beidseitig durchzuführen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 7 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 17 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt der Ausschussvorsitzende für die Teil-

nahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:35 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. Rolf Klein gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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